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Niederschrift 
 

über die 12. Sitzung der Verbandsversammlung des Zweckverbandes Tourismusverband 
Föhr am Dienstag, dem 15.06.2021, im Kurgartensaal im Veranstaltungszentrum am 
Sandwall. 

Anwesend sind: Dauer der Sitzung: 19:00 Uhr - 20:02 Uhr 
 
Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Hark Riewerts Verbandsvorsteher  
Frau Heidi Braun   
Herr Joachim Christiansen   
Herr Cornelius Daniels   
Herr Holger Frädrich   
Herr Erk Hemsen   
Herr Hans-Ulrich Hess 1. stellv. Verbandsvorsteher  
Herr Michael Lorenzen   
Herr Norbert Nielsen   
Frau Dr. Silke Ofterdinger-Daegel 2. stellv. Verbandsvorsteherin  
Herr Friedrich Riewerts   
Herr Christian Roeloffs   
Herr Peter Schaper   
Herr Johannes Siewertsen   
Frau Frauke Vollert   
Frau Corinna Weber   
Herr Stefan Wriedt   
 
von der Verwaltung 
Herr Sebastian Kaiser   
 
Gäste 
Herr Jochen Gemeinhardt   
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Arne Arfsten   
Herr Klaus Herpich   
Frau Birgit Hinrichsen   
Frau Göntje Schwab   
Herr Nils Twardziok   
 
Gäste 
Herr Kurt Weil   
Herr Bernd Wigger   
 
 
 
 
 
 
 



 2 

Tagesordnung: 

 1 .  Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfä-
higkeit 

 2 .  Anträge zur Tagesordnung 
 3 .  Beschlussfassung über die nichtöffentliche Beratung und Beschlussfassung von Tages-

ordnungspunkten 
 4 .  Einwendungen gegen die Niederschrift über die 11. Sitzung (öffentlicher Teil) 
 5 .  Ausschussumbesetzung 
 6 .  Einwohnerfragestunde 
 7 .  Bericht des Sprechers der Projektgruppe 
 8 .  Einführung einer Insulanerkarte 

Vorlage: TVF/000037 
 9 .  Bericht der Geschäftsführung der Föhr Tourismus GmbH 
 10 .  Bericht der Aufsichtsratsvorsitzenden 
 11 .  Bericht des Verbandsvorstehers 

 
 
 

 
 1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der Be-

schlussfähigkeit 
  

Verbandsvorsteher Riewerts begrüßt die Anwesenden, stellt die ordnungsgemäße Ein-
ladung, die Anwesenheit sowie die Beschlussfähigkeit (71,00 Stimmen) fest und eröff-
net die Sitzung. 
 
 

 2. Anträge zur Tagesordnung 
  

Von der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen wird der Antrag gestellt, eine Ausschussum-
besetzung als zusätzlichen Tagesordnungspunkt aufzunehmen.  
 
Dem Antrag wird einstimmig (71,00 Stimmen) zugestimmt. 
 
Die Ausschussumbesetzung wird als TOP 5 vor der Einwohnerfragestunden eingefügt. 
Die nachfolgenden Tagesordnungspunkte verschieben sich jeweils um einen Punkt 
nach hinten. 
 
 

 3. Beschlussfassung über die nichtöffentliche Beratung und Beschlussfassung von 
Tagesordnungspunkten 

  
Da die überwiegenden Belange des öffentlichen Wohls sowie die berechtigten Interes-
sen Einzelner es erforderlich machen, spricht sich die Verbandsversammlung einstim-
mig (71,00 Stimmen) dafür aus, die Tagesordnungspunkte 12 bis 14 nichtöffentlich be-
raten zu lassen. 
 
 

 4. Einwendungen gegen die Niederschrift über die 11. Sitzung (öffentlicher Teil) 
  

Einwände gegen Form und Inhalt der Niederschrift über die 11. Sitzung (öffentlicher 
Teil) liegen nicht vor. Sie gilt somit als genehmigt. 
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 5. Ausschussumbesetzung 
  

Herr Till Müller scheidet auf Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen als Aufsichts-
ratsmitglied der Föhr Tourismus GmbH aus. Für ihn wird Frau Corinna Weber benannt. 
 
Der Ausschussumbesetzung wird einstimmig (71,00 Stimmen) zugestimmt. 
 
 

 6. Einwohnerfragestunde 
  

Der eine anwesende Einwohner dankt zunächst dem Bürgermeister der Gemeinde 
Nieblum für die Ausgestaltung des FKK-Strandes. Ebenso bedankt sich dieser bei Herrn 
Gemeinhardt bzw. der Föhr Tourismus GmbH. Er habe sich in seiner Rolle als Vermie-
ter während der Corona-Pandemie bestens informiert und betreut gefühlt. Vor allem der 
Newsletter und die Föhr-Seite hätten einen hohen Informationsgehalt gehabt. 
Der Einwohner merkt weiter an, dass der durch die Föhr Tourismus GmbH zur Verfü-
gung gestellte Check-In-Plan für Vermieter jedoch strenger hätte formuliert werden sol-
len. 
 
Zudem wird von Seiten des Einwohners angeregt, Hundebesitzer weniger zu bewerben. 
Immer öfter seien nicht angeleinte Hunde und uneinsichtige Halter auf der Insel anzu-
treffen. Auch Einheimische Hundehalter hielten sich oft nicht an die Leinenpflicht. Die 
Probleme würden subjektiv zunehmen. Verbandsvorsteher Riewerts verweist hierzu auf 
den „Hundeflyer“ und die ggf. zukünftig erhöhte Kontrolldichte durch die Personalauf-
stockung im Außendienst des Ordnungsamtes. 
 
Abschließend kritisiert der Einwohner die Haltung und Berichterstattung der Wyker 
Dampfschiffs-Reederei zu verschiedenen Themen aus der jüngeren Vergangenheit. 
Aus der Runde wird angemerkt, dass die Politik keinen Einfluss auf die Geschäftsfüh-
rung der W.D.R. habe, die Kritikpunkte jedoch weitergegeben werde. 
 
 

 7. Bericht des Sprechers der Projektgruppe 
  

Es wird kein Bericht abgegeben. 
 
 

 8. Einführung einer Insulanerkarte 
Vorlage: TVF/000037 

  
Sachdarstellung mit Begründung: 
 
Nachdem zum Jahreswechsel 2020/2021 die neue digital lesbare Jahresgästekarte 
eingeführt worden ist, soll im nächsten Schritt auch eine digital lesbare „Insulanerkarte“ 
eingeführt werden. 
 
Die Insulanerkarte soll gebührenfrei sein und – auf freiwilliger Basis - ausschließlich an 
Personen, welche ihren Erstwohnsitz im Bereich des Amtes Föhr-Amrum  haben, aus-
gegeben werden. 
 
Der aufgedruckte QR-Code erlaube – im Gegensatz zum Personalausweis - hierbei 
auch Kontrollen durch entsprechende Scanner(-stellen). 
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig (71,00 Stimmen) 
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Beschluss: 
 
Die Verbandsversammlung beschließt die Einführung einer Insulanerkarte. 
 

 9. Bericht der Geschäftsführung der Föhr Tourismus GmbH 
  

Herr Gemeinhardt berichtet anhand der anliegenden Präsentation. 
 
 

 10. Bericht der Aufsichtsratsvorsitzenden 
  

Es wird kein Bericht abgegeben. 
 
 

 11. Bericht des Verbandsvorstehers 
  

Verbandsvorsteher Riewerts gibt bekannt, dass der kürzlich neu angeschaffte mobile 
Toilettenwagen ab sofort von den Gemeinden für Veranstaltungen genutzt werden 
kann. Auf Nachfrage wird erläutert, dass sich interessierte Gemeinden zur Terminpla-
nung an die Veranstaltungsabteilung der Föhr Tourismus GmbH wenden sollen 
(Roberto Caso). Der Auf- und Abbau erfolgt dann über Grün-Bau. 
 
Aus der Runde wird angemerkt, dass größere Veranstaltungen, bei den derzeitigen 
coronabedingten Auflagen, finanziell kaum umsetzbar seien. Viele Künstler und Musiker 
würden gerne auftreten wollen, jedoch führen die Auflagen und vor allem deren Schnell-
lebigkeit zu einer großen Planungsunsicherheit. Viele Auftritte seien unter den derzeiti-
gen Auflagen nicht umsetzbar. 
 
Aus der Runde wird auch das zunehmende „Hundeproblem“ aus der Einwohnerfrage-
stunde erneut aufgegriffen. Amtsvorsteherin Braun erwidert, bezüglich des Einwurfs der 
mangelnden Kontrollen, dass die Außendienststellen im Ordnungsamt zum 01.07. auf-
gestockt werden und dadurch auch eine höhere Kontrolldichte zu erwarten sei. Aus der 
Runde wird angeregt, z.B. auch den Strandkorbwärtern durch einen Dienstausweis o.ä. 
ein offizielleres Auftreten zu verschaffen. Die Strandkorbwärter würden uneinsichtige 
Hundehalter oft auf ihr Fehlverhalten hinweisen, diese würden jedoch immer öfter mit 
dem respektlosen Verhalten einiger Hundehalter konfrontiert werden und seien letztend-
lich machtlos. Amtsvorsteherin Braun wolle das Thema mit der Amtsverwaltung bespre-
chen. 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

gez. Hark Riewerts gez. Sebastian Kaiser  
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